

Sitzungsvorlage Nr. 023/2014

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Ausschuss für Kinder, Jugend, Senioren und Soziales	05.03.2014	öffentlich

Betreff:

Belegungssituation in den Kindergärten mit Beginn des Kindergartenjahres 2014/2015

Auf Grund vorliegender Anmeldungen stellt sich die Belegungssituation in den Kindergärten mit Beginn des Kindergartenjahres 2014 / 2015 (August 2014) wie folgt dar:

Kindergarten Cäciliengroden

Gruppe	Genehmigte Plätze	Belegte Plätze	Anzahl der Kinder auf der Warteliste
Krippengruppe 1	15	15	0
Krippengruppe 2	15	15	2
Regelgruppe 1	24	24	0
Regelgruppe 2	24	24	0

Kindergarten Neustadtgödens

Gruppe	Genehmigte Plätze	Belegte Plätze	Anzahl der Kinder auf der Warteliste
Krippengruppe	15	15	3
Regelgruppe	25	25	9

Ev. Kindertagesstätte Sande

Gruppe	Genehmigte Plätze	Belegte Plätze	Anzahl der Kinder auf der Warteliste
Krippengruppe	15	15	11, davon 2 auswärtige Kinder
Regelgruppen 2 u. 3	48	48	3
Integrationsgruppen 1 u. 5	26	26	2
Integrationsgruppe 6, ganztags	14	14	3

Im Ergebnis wird somit festgestellt, dass insgesamt 33 Kinder mit Beginn des Kindergartenjahres 2014/2015 keinen Platz in einem Kindergarten im Bereich der Gemeinde Sande erhalten werden, wobei darauf hinzuweisen ist, dass – dem grundsätzlichen Rechtsanspruch folgend – die von außerhalb des Gemeindebereiches angemeldeten Kinder nicht berücksichtigt werden, so dass sich die Gesamtzahl der nicht berücksichtigten Kinder auf insgesamt 31 reduziert.

Bezogen auf den Kindergarten Neustadtgödens wird angemerkt, dass es sich bei den auf der Warteliste für die Regelgruppe registrierten Kindern im Wesentlichen um die Altersgruppe der 4-6jährigen handelt, so dass vor der anstehenden Einschulung ein Kindergartenbesuch empfehlenswert ist.

Dem Rechtsanspruch auf einen Kindergartenplatz folgend wird vorgeschlagen, Möglichkeiten der Einrichtung einer Nachmittagsgruppe mit einer Betreuungszeit von 12.30 – 17.00 Uhr zu prüfen, so dass die vorhandenen Räumlichkeiten des Kindergartens Neustadtgödens genutzt werden könnten. Diese Variante setzt eine entsprechende Bedarfsanzeige der betreffenden Eltern voraus.

Sofern eine Umsetzbarkeit gegeben ist, würde gleichzeitig die Möglichkeit für Eltern der Kinder der Vormittagsgruppe geschaffen, eine ganztägige Betreuung ihres Kindes zu wählen.

Für die Betreuung der Nachmittagsgruppe wären zwei weitere Fachkräfte erforderlich.

Im Ergebnis wird vorgeschlagen, die Verwaltung damit zu beauftragen, die Einrichtung einer Nachmittagsgruppe im Kindergarten Neustadtgödens in Abstimmung mit der Landesschulbehörde zu prüfen. Grundlage für diese Überlegungen ist eine verbindliche Aussage der betreffenden Eltern, dieses Betreuungsangebot in den Nachmittagsstunden nutzen zu wollen.

Die Situation in der Ev. Kindertagesstätte Sande ist ebenfalls mit der Landesschulbehörde zu prüfen, wobei in diesem Zusammenhang der Bedarf an Krippenplätzen bisher in diesem Umfang nicht erkennbar war.

Über das Ergebnis weiterer Überlegungen ist in der nächsten Fachausschusssitzung zu berichten.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Einrichtung einer Nachmittagsgruppe im Kindergarten Neustadtgödens mit Beginn des Kindergartenjahres 2014/2015 in Abstimmung mit Landesschulbehörde unter der Voraussetzung konkreter Bedarfsmeldungen zu prüfen. Für die Ev. Kindertagesstätte Sande ist in Abstimmung mit der Landesschulbehörde zu prüfen, inwieweit dem erhöhten Bedarf an Krippenplätzen Rechnung getragen werden kann. In die weiteren Überlegungen sind außerdem die übrigen Anmeldungen in den Kindergärten zu berücksichtigen, die nach aktuellem Stand mit Beginn des Kindergartenjahres 2014/2015 nicht berücksichtigt werden können.

Tramann

Wesselmann

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen

Nein-Stimmen

Enthaltungen